
 
 

PROTOKOLL der 25. Generalversammlung 
vom Samstag, 10. März 2018, Hotel Aarhof, Olten 
 
 
Traktandenliste 

1. Begrüssung 
2. Formelles 
3. Wahl der Stimmenzähler 
4. Mutationen 
5. Protokoll der 24. Generalversammlung vom 11. März 2017 in Olten - Genehmigung 
6. Jahresbericht des Präsidenten - Genehmigung 
7. Jahresrechnung 2017 
8. Revisorenbericht - Genehmigung Jahresrechnung 2017 
9. Dem Vorstand und den Revisoren sei Entlastung zu erteilen 

10. Budget 2018 - Genehmigung 
11. Mutationen im Vorstand 
12. Wahlen 

•  Präsident 
•  Bestätigung von Melanie Frick als Nachfolgering von Connie Hodel 
•  Bestätigung von Bruno Hertli als Betreuer der Homepage ausserhalb Vorstand 

13. Jahresprogramm 2018 
14. Ehrungen (Medaillengewinner WM Indoor in Daegu / EM Stadia in Aarhus / 

„Best Masters 2017“) 
15. Behandlung von Anträgen der Mitglieder 
16. Verschiedenes 
 

1. Begrüssung 

Um 16.10 h kann Eric Bohner in seinem Amt als Vizepräsident die Anwesenden begrüssen. Unter 
Traktandum 11 „Mutationen im Vorstand“ wird er auf den Grund zurückkommen. 
 

2. Formelles 

Anwesend sind 33 Mitglieder. Eine Anwesenheitsliste zum Unterschreiben ist in Zirkulation. 
 

3. Wahl der Stimmenzähler 

Da die Versammlung überblickbar ist, kann auf die Wahl von Stimmenzähler verzichtet werden. 
 

4. Mutationen 

223 Mitglieder (180 Aktive / 27 Passive / 7 Ehrenmitglieder / 9 Vorstand/Kommissionen) 

18 Neumitglieder und 16 Austritte und zwei Ausschlüsse (Stand per Ende 2017) 

 

5. Protokoll der 24. Generalversammlung vom 11. März 2017 in Olten 

Es gibt keine Wortmeldungen. Das Protokoll kann einstimmig genehmigt werden unter Verdankung 
an die Verfasserin. 
 

6. Jahresbericht des Präsidenten - Genehmigung 

Vom abgetretenen Präsidenten liegt kein Bericht vor. Das Editorial im INFO Februar 2018 gibt 
einen Abriss über das hinter uns liegende Jahr 2017. 
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Eric Bohner hat dem bisherigen Präsidenten und dem zweiten Beisitzer quasi den Rücktritt nahe-
gelegt. Als Vizepräsident hatte er keine Lust, Vorstandssitzungen einzuberufen, wird aber die 
Generalversammlung diesmal leiten. 

Er lobt Walter Vonlaufen und David Rodriguez, die im vergangenen Jahr gute Arbeit geleistet 
haben. Wir müssen einen Präsidenten suchen, der uns speziell auch gegenüber Swiss Athletics 
vertritt. Selber kann er das nicht übernehmen. 2017 haben wir uns etwas durchgeseucht. Die 
Unterstützung von Swiss Athletics ist nicht vorhanden. Auf seine Anfrage betreffend der Möglich-
keit, eine Gesamtbestenliste auszudrucken, wurde bisher nicht eingegangen. Auch hat er Angst, 
dass bei Swiss Masters Athletics alles zusammenbrechen könnte. 

Die Ausführungen des Vizepräsidenten wurden stillschweigend zur Kenntnis genommen. 
 

7. Bericht der Jahresrechnung 2017 

Per 31. Dezember 2017 wurde die Rechnung abgeschlossen. Diese liegt den Anwesenden als 
Ausdruck vor. Der Kassier Herbert Mattle erläutert den Kassenabschluss. 

Eine Medaille kostet uns CHF 16.00. Durch den Verkauf von Dresses kam ein Betrag von 
CHF 1‘500.00 in die Kasse. Zusätzlich konnte er von einem Gönner CHF 60.00 verbuchen. 

Keine Wortmeldungen. 
 

8. Revisorenbericht - Genehmigung der Kasse 

Bruno Nyffenegger verliest den Revisionsbericht. Zusammen mit Daniela Lachat hat er die Rech-
nung am 23. Januar 2018 geprüft. Die beiden empfehlen, die Rechnung und die Bilanz 2018 zu 
genehmigen. Dem Kassier verdankt er die zuverlässige Arbeit. 

Diese Genehmigung erfolgt per Akklamation. 
 

9. Dem Vorstand und den Revisoren sei Entlastung zu erteilen 

Die Versammlung genehmigt den Revisorenbericht einstimmig und erteilt dem Vorstand per Akkla-
mation Décharge. 
 

10. Budget 2018 

Pino Pilotto möchte wissen, wie die Ausgaben des Länderkampfes für 2018 budgetiert sind. Dafür 
ist im Budget noch kein Betrag notiert, da noch unklar ist, für wie viele Teilnehmende Mietwagen 
gebucht werden müssen. In etwa werden diese Kosten wie 2017 sein. Die notwendigen Stillen 
Reserven sind vorhanden. 

Die Versammlung hat keine Fragen und stimmt dem Budget 2018 mit Handheben einstimmig zu. 
 

11. Mutationen im Vorstand 

Nachdem der Präsident, Markus Glaus, und der Beisitzer und Verantwortlicher für den neuen – 
nicht ausgeführten – Internetauftritt, Lovis Friess, am 18. Januar 2018 per Mail ihren sofortigen 
Rücktritt aus dem Vorstand von Swiss Masters Athletics beim Vizepräsidenten meldeten und die 
schriftliche Bestätigung auf dem Postweg vorsahen, stehen wir wieder ohne Vereinsführung da. 

Mit Bruno Hertli, dem langjährigen Betreuer der bisherigen Homepage, können wir zum Glück eine 
Vakanz füllen. Bruno Hertli möchte jedoch künftig in dieser Funktion ausserhalb des Vorstandes 
tätig sein. Auf der neu zu erstellenden Adressliste mit den Funktionären wird er entsprechend auf-
geführt. 

Die Suche nach einem neuen Präsidenten wurde noch nicht intensiv vorangetrieben. Der Vorstand 
ist offen für Vorschläge, wen man kontaktieren könnte. Auch werden persönliche Bewerbungen 
gerne entgegengenommen. Da die anderen Vorstandsmitglieder ihre Ämter gewissenhaft aus-
üben, funktioniert der Verein momentan einigermassen. 
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Nach der Generalversammlung 2017 stellte sich Melanie Frick spontan als Nachfolgerin von 
Connie Hodel zur Verfügung. Melanie Frick ist eine „Späteinsteigerin“ in die Leichtathletik, hat sich 
jedoch bereits bestens in das Amt eingeführt und hat auch schon Vorschläge eingebracht. Zudem 
können wir von ihren guten französischen und englischen Sprachkenntnissen profitieren. 

 

12. Wahlen 

•  Präsident 
•  Bestätigung von Melanie Frick 
•  Bestätigung von Bruno Hertli, jedoch ausserhalb des Vorstandes 

Melanie Frick wird mit Akklamation gewählt. 

Pino Pilotto schlägt vor, Bruno Hertli – der als Betreuer der Homepage ausserhalb des Vorstandes 
nicht bestätigt werden muss – künftig einen jährlichen Pauschalbetrag für die Betreuung unserer 
Homepage zu überweisen. Für den geplanten, jedoch nicht realisierten – Internetauftritt wurde sei-
nerzeit auch ein Betrag budgetiert. Dagegen gibt es keinen Einspruch. 
 

13. Jahresprogramm 2018 

Das Jahresprogramm 2018 mit den wichtigsten Terminen bis 2021 wurde im INFO Februar 2018 
veröffentlicht. Eric Bohner kann dazu noch ergänzen: 

Für den 2. Teil der Schweizermeisterschaften hat er momentan noch keinen Organisator gefun-
den. Bellinzona hat im Sommer ein internationales Meeting, anschliessend wird das Stadion um-
gebaut. Vielleicht könnte Altdorf als Organisator einspringen, wobei es dort nur eine Vier-Bahnen-
Runde gibt. Pino Pilotto wird den Kontakt mit den Verantwortlichen in Altdorf suchen. Sollte jemand 
aus der Versammlung noch einen Vorschlag haben, wird dieser gerne entgegengenommen. Der 
Aargau führt am Samstag nach dem 1. Teil von Olten eine Kantonalmeisterschaft durch. Eventuell 
ist der TV Olten bereit, eine oder zwei Disziplinen mehr anzubieten. Pino Pilotto wird die Möglich-
keiten Olten (zusätzliche Disziplinen), Aargau und Altdorf abklären. 

In gut einer Woche beginnen in Madrid die 12. Europameisterschaften der Masters Indoor. Es sind 
18 Teilnehmende aus der Schweiz angemeldet (fünf Frauen und 13 Männer). 

Die Anmeldefrist für die Stadia-Weltmeisterschaften in Málaga läuft bis zum 11. Juli 2018. Seit 
einigen Jahren kann die Anmeldung zu internationalen Titelkämpfen nur noch online gemacht wer-
den. Bei Bedarf wird Melanie Frick hier weiterhelfen. Wer Reise und Unterkunft nicht selber orga-
nisieren möchte oder kann, wendet sich gegebenenfalls ebenfalls an Melanie Frick. Sie hatte mit 
Domino Reisen in Langenthal Kontakt, die etwas organisieren würden. 

David Rodriguez hat in aufwendiger Arbeit erste Listen (Stadia und Indoor / Frauen und Männer) 
mit den Schweizerrekorden der Masters erstellt. Diese sind auf unserer Homepage veröffentlicht. 
Er bittet um Korrekturen oder fehlende Resultate, möglichst mit der entsprechende Resultatliste 
sowie genauer Angabe von Datums und Leistung. Auch ist er daran, ein Diplom für diese Rekorde 
zu kreieren. Dieses würde jeweils vom amtierenden Präsidenten und ihm unterschrieben. 

Für den Ländervergleichskampf 2018 hat Walter Vonlaufen die ihm bekannten Masters, deren  
E-Mailadresse er besitzt, eingeladen. Die Rückmeldungen waren spärlich; momentan nur zehn 
Männer und zwei Frauen. Für den Direktflug nach Zagreb müsste man mit CHF 320.00 rechnen, 
via Frankfurt/Wien käme er auf etwa CHF 250.00. Mit Bus ab Zürich ist von Twerenbold ein Ange-
bot von CHF 200.00. Die Zimmerpreise im Doppelzimmer kämen auf ungefähr € 30.00 pro Person 
zu stehen, Einzelzimmer € 36.00, Essen und Startgeld auf je € 10.00. Am vorgesehenen Wochen-
ende findet in Varazdin das grösste Strassenfest von Kroatien statt. 
Für 2019 ist momentan Eger vorgesehen, das etwa 40 Kilometer von Budapest weg ist. Hier 
scheint ein neues Stadion gebaut worden zu sein. 
2020 ist die Reihe an der Schweiz. Es gilt, möglichst schnell einen Veranstalter sowie für 250 bis 
270 Athleten/Begleitpersonen für eine oder zwei Nächte Unterkünfte zu finden. Die Schweizer 
Athlet/-innen sollten je nach Durchführungsort keine Unterkunft benötigen oder diese selber orga-
nisieren. Für das Bankett nach dem Wettkampf ist mit etwa 300 Personen zu rechnen. Im Augen-
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blick ist das Datum auf Ende August anberaumt, könnte aber je nach Veranstalter noch ändern. 
Walter Vonlaufen ist für Anregungen und Ideen (Ort, Unterkünfte, günstiges Restaurant oder auch 
Vereinslokal) offen. Das Ziel ist, in Kroatien erste Informationen geben zu können. Pino Pilotto 
musste sich aus gesundheitlichen Gründen aus dem momentanen (kleinen) Organisationskomitee 
zurückziehen. Findet sich jemand, der sich bei Swiss Athletics einsetzen kann? Zu prüfen ist, ob 
und wie viel unsere Kasse beisteuern kann, und ob eventuell auch via Sportfonds etwas zu 
bekommen ist. Peter Zillig wirft Magglingen als Veranstaltungsort auf. Dies wird Walter Vonlaufen 
prüfen. Bevor wir Unterkünfte und Sponsoren suchen, müssen wir wissen, wo der Wettkampf statt-
findet. Bis Mitte dieses Jahres sollten wir soweit sein. Eric Bohner bietet sich für die Mithilfe an, da 
er ist bis dann in Pension sein wird. 

 

14. Ehrungen (Medaillengewinner WM Indoor / EM Stadia / „Best Master 2018“) 

Auch im vergangenen Jahr konnten sich Schweizer Masters in den Medaillenrängen platzieren. 

Daegu (WM Indoor):    7 Medaillen - 2 Gold (2 ♀ / 0 ♂) - 3 Silber: (2 ♀ / 1 ♂) - 3 Bronze (0 ♀ / 3 ♂) 

Aarhus (EM Stadia):  15 Medaillen - 2 Gold (0 ♀ / 2 ♂) - 6 Silber (6 ♀ / 0 ♂) - 7 Bronze (5 ♀ / 2 ♂). 

Für diese Medaillengewinne im Jahr 2017 können folgende anwesenden Mitglieder von Swiss 
Masters Athletics ausgezeichnet werden: 

Frauen Mägy Duss / Heidi Graber-Bolliger / Connie Hodel / Daniela Lachat / Claudia Meier / 
Vera Perret-Gentil 

Männer Georg Schellenberg / Hansruedi Stähelin 

 

„Best Master 2017“ Connie Hodel vor Mägy Duss und Claudia Meier 
Hansruedi Stäheli vor Walter Zbinden und Peter Zillig 

 

15. Behandlung von Anträgen der Mitglieder 

Es sind keine Anträge eingegangen. 

 

16. Verschiedenes 

Georg Schellenberg hatte in Aarhus Probleme mit der Achillessehne. Im Velodrom in Grenchen 
will er den Stundenweltrekord eines Amerikaners M75 am 26. Mai 2018 angreifen. Er wird eine 
Notiz für unsere Homepage ausarbeiten. 

Daniela Lachat weist auf den Winterwurf-Kontest mit Diskus, Hammer, Speer hin. Dies wird 2019 
wieder durchgeführt. 

Nachdem beim Traktandum „Wahlen“ für den pendenten Posten des Präsidenten niemand vorge-
schlagen wurde oder sich meldete, kommt Connie Hodel nun darauf zurück und schlägt Margaritha 
Dähler als Präsidentin vor. Diese ist bereit, das Amt auf Zusehen hin ad interim zu übernehmen, 
umso mehr, als sie im vergangenen Jahr oftmals Ansprechperson für die verschiedensten Wün-
sche und Informationen war. 

Walter Vonlaufen erinnert nochmals an den Länderkampf; er nimmt noch Anmeldungen entgegen. 

Herbert Mattle weisst noch darauf hin, dass alkoholische Getränke sowie ein eventuelles Dessert 
nicht vom Verein bezahlt werden. 

 

Schluss der Versammlung: 17.35 h 
 

 

Für das Protokoll: Margaritha Dähler 
 

Bern, im März 2018 


